
『アサデス。』に取り上げていただきました

いとしま出会いサポートセンター JUNOALL 好評稼働中
2022年1月に執り行われた糸島市議会議員選挙において、市民の皆様
より再度、議場へ送り出していただき早2年が経ちました。これまでの活
動を一部ではありますがダイジェスト版でお伝えさせていただきます。
市民の皆様に「糸島がいっちゃんよかとこやね」と思っていただけるよう、
STEP BY STEP『一歩ずつ』ではございますが精進して参ります。今後も
引き続き、定期的に活動報告を行って参りますので、どうぞよろしくお願
い申し上げます。
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2期目も折り返しとなりました

議会選出監査委員に選出されました

「ロシアによるウクライナ侵攻に抗議する決議」を提出しました

糸島市(旧前原町)川付生まれ。大学卒業後、「人の役に立ち、喜んでもら
える仕事」を軸に学習塾の塾長、結婚式場の支配人・東京本社のマネー
ジャーを経て、2018年1月糸島市議会議員選挙にて初当選し、現在2期目。
長糸小・前原中・筑前高校・西南学院大学経済学部卒。 討議資料

川上伸悟プロフィール

川上しんご連絡先
〒819-1155糸島市川付1015-16
Tel : 092-322-4298　Mail : sbys.kawakamishingo@gmail.com
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市へのご要望や地域の課題、生活に関するお困り事があればお気軽にご相談ください(メールの方がより確実です)

監査委員とは、独立した執行機関で、市民に代わり市民のために、市の財務事務や事務の執行等の行政
運営が、公正で合理的かつ効率的に行われているかについてチェックを行っています。監査の具体的な内容
として、①定期監査(各部課・小中学校・工事)②例月現金出納検査③決算審査・基金運用状況の審査④健
全化判断比率等の審査⑤住民監査請求等の監査 等があります。
応援していただいた皆様のお陰で、2期目にして監査委員に選んでいただくこととなりました。この重い
職責を果たせるよう研鑽を重ねて参ります。

2022年2月24日、ロシア連邦によるウクライナへの軍事侵攻が始まりま
した。いついかなる時にも、力による現状変更は断じて容認できません。
基本的人権を著しく制限する戦争。2023年10月よりパレスチナ自治区ガ
ザにおいても大規模な戦闘が繰り広げられており、こちらも収束の見通しは
立っていません。
議会へ同僚議員2名と連名で提出し、全会一致により可決されました。

「地方議員の情報発信」をテーマに、本紙、市政活動レポートを九州朝日放送のKBC『アサデス。』において
取り上げていただきました。YouTubeにて視聴が可能ですので、是非ご覧ください。

前期、本市は「老年人口の割合が高い」「合計特殊出生率が
低い」そして何より「千人あたりの婚姻率が低い(4.08件で福
岡都市圏最下位※H29時点)」ことを受け、いとしま出会いサ
ポートセンターの設立を訴え、そして実現することができまし
た。
2021年9月開設から2024年3月上旬までの2年6ヶ月で
　成婚：10組　ご登録者：237名(※全国では約3,300名)
と順調に、喜びのお声をいただいております。
ご結婚を希望するがされていらっしゃらない方に、出逢いの
一つの手段としてご利用いただければと存じます。是非、周り
の方へのご紹介をお願いいたします。

◎糸島市が運営する完全無料の結婚相談所
◎スマホ・PCにて24時間・ご自宅でお相手探しが可能
◎来所は完全予約制のため、どなたにも会わずにご利用でき、
　  プライバシーも安心です

≪お問合せ≫
〒819-1119  糸島市前原東2-2-3
☎：092-334-1098

開所時間：
金・土・日  10-19時 
　※2024年４月より

2022年３月定例会

経過報告

YouTubeで視聴できます

検索 QRコード

アサデス。地方議員

【ド・ローカル議会】福岡 
地方議員と情報発信

5’20″～6’32″に登場します

特 長

Vol.8Vol.8

成婚10組誕生



STEPBYSTEP
一般質問を行いました

１．鳥獣害（サル）対策について

議員報酬に関する条例を改正しました 

2022年7月、千葉県南房総市において市内の小・中学校が使う通信ネットワークシステムが、身代金要求
型のサイバー攻撃を受けた。この影響で、サーバーに保存されているおよそ2,000人の児童・生徒や教職員の
個人情報が暗号化され使用できなくなったり、終業式に渡す通知表の更新ができず、通知表を配付できなかっ
た学校が出るなど、実害が生じた。
教職員の皆様がいかに現場でルールを遵守しても起こり得る、現代におけるこの脅威から、本市の子どもたち・
先生方を守らねばならない。

議員活動に関する調査特別委員会に今期も選出していただき、副委員
長に就任しました。
今期は「議員が長期欠席した場合の議員報酬の在り方」「ICTを活用し
た議会運営方法」について議長より諮問を受け、調査研究を進めています。
全国の自治体で問題になっていた長期欠席した議員の報酬について、
糸島市には条例が無く、そのまま支給がなされる状態でした。そこで本
委員会にて調査研究を重ね、2022年9月議会において中間報告を行い、
同12月議会において「議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例」の
改正がなされました。

2．教育現場のデジタル化について

■ 一般質問とは
　 定例会において、議員一人につき60分間以内で、市長や執行部に対し市政全般に関して報告や説明を
　 求め、質問を通じ政策等を提言するもの。

ある農家の方にサルの被害状況を伺ったところ、被害が顕著になったのは６～７年前で、ナス・キュウリ・ト
マト・カボチャ・スイカ・シロネギ・サツマイモ・タマネギ・パプリカなど、かじられたり、引っこ抜かれたり、
爪で引っかかれたりと、出荷間近の野菜が全滅に近いこともあったとのこと。同様に、本市の中山間地域の長糸・
一貴山・怡土・福吉校区等においても、営利目的栽培・自家栽培と多くの被害が出ていると聞き及んでいる。

【質問】 サルの被害の特徴は。

【答弁】 ①中山間地域に被害が多い ②圃場に侵入しやすい露地栽培作物に大きな被害が出ている    
③収穫後においても納屋等に保管している作物が被害に遭う。

【質問】 サル被害への対策はどのようなことが必要か。

【答弁】 基本的には、サルが作物に触れることができないよう、圃場全体を覆ったり囲うことが有効で
あるが、費用対効果を考えると現実的ではないため、追い払いやわなによる捕獲が現時点で
は有効な手段・対策ではないかと考える。

【答弁】 サルの接近情報メールは本年度から運用できるように、また追い払い用花火の講習会、花火
への補助金についても、今後協議していきたい。

【質問】 サル被害が深刻な他自治体を調査したところ、①行動域調査(群れそれぞれに発信機をつけ、
相手の行動パターンを分析)②効率的な追い払い③電気柵等で圃場を囲む④農地管理で緩衝
帯や餌場をなくす対策⑤ＩＣＴ等を活用した罠による捕獲等があるが、本市の状況を鑑みるに、
現実的には相手の動きを知る①行動分析と②効率的な追い払いが有効である考える。サルへ
の発信機装着及び、追い払い花火講習会にかかる費用や花火の補助を検討してもらえないか。

【質問】 南房総市の事例も踏まえ、本市の課題に対し、どのようなネットワークやシステムの導入が必要か。

【答弁】 ① サーバーを一元化し、学校間を結ぶネットワークの構築 ②セキュリティー対策として、３系統に
分離すること、あるいはアクセス認証型の高度な対策を講じること ③学籍管理や出欠管理、成績
処理等を統合的に行う校務支援システムの導入 ④テレワーク環境の整備

【質問】 本市の取り組みの状況は。

【答弁】 今年度(R4)、国が学校の情報セキュリティに関するガイドラインを改訂したため、更新を検討したが、
システム設計が間に合わず事業費も大きく上回ることから、機器更新を見送った。

【答弁】 喫緊の課題に対応するためまずは国の基準に沿ったネットワークと校務支援システムの早急な
導入を目指し、将来に向けては国の動きを注視していく。

【質問】 将来における教育現場のデジタル化の方向性は。

【メール通知内容】(例)

事前に「サルメール」を登録しているグループ内で、サル出現情報をメールにて共有するシステムです。ご登録
ご希望の方は、行政区長を通じ、農地政策課へご依頼ください。
※注意事項があるため、行政区毎に登録を行っており、個別の対応は行っていないとのこと。

採用
されました

長期欠席の期間

連続する２回の定例会の本会議を全て欠席したとき

連続する４回の定例会の本会議を全て欠席したとき

減額率

翌月より議員報酬の50％を減額

翌月より議員報酬は支給しない

※公務上の災害・女性議員の出産・法定感染症に罹患した場合は除く

2022年12月定例会

経過報告 サル出現情報通知について

通知の流れ

①日時：令和5年4月1日14時

②頭数：30頭ほどの群れ

③場所：糸島市○○付近

④移動方向：西へ移動

インターネットで一般質問が視聴できます。是非ご覧ください。
「糸島市議会議会中継」

「令和４年第４回定例会」

「12月13日一般質問」
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議長室にて中間報告書を提出議員報酬の取り扱い


